

会 議 録

- 1 附属機関の会議の名称 水戸市吉沢市民センター運営審議会
- 2 開催日時 令和5年3月2日（木） 10時から11時20分まで
- 3 開催場所 水戸市吉沢市民センターコミュニティールーム
- 4 出席した者の氏名
（1）委 員 新津盛司，西村三絵子，青木春生
菊池ウメ子，松本由紀恵，久保田直人
（2）執行機関 大澤秀樹，猪股真純
- 5 議題及び公開・非公開の別
（1）令和4年度吉沢市民センター事業実施状況について（公開）
（2）令和4年度吉沢市民センター利用状況について（公開）
（3）令和5年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について（公開）
（4）令和5年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）について（公開）
（5）その他（公開）
- 6 非公開の理由
- 7 傍聴人の数（公開した場合に限る） 0人
- 8 会議資料の名称 令和4年度第2回吉沢市民センター運営審議会
- 9 発言の内容

執行機関 ただいまから，令和4年度第2回目の「水戸市吉沢市民センター運営審議会」を開催いたします。

本日は，委員の皆様方には，お忙しい中，御出席をいただきまして，誠にありがとうございます。

まず初めに，____会長様より御挨拶をいただきたいと思います。よろしくお願ひします。

会 長 （挨拶）

執行機関 ありがとうございました。

それでは，これより議事に入りたいと思いますが，水戸市市民センター条例第12条第1項の規定により，____会長に議事の進行をお願いいたします。

議長

それでは、市民センター条例の規定により、議長を務めます。会議をスムーズに進めたいと思いますので、委員の皆様の御協力をお願いいたします。

では、議題に入る前に、本日の出席状況について、事務局より報告を願います。

執行機関

本日の出席率について報告いたします。委員6名のところ、6名出席でございます。

よって、出席者は全委員数の2分の1以上に達しており、市民センター条例第12条第2項の要件を満たしておりますので、本日の会議が有効に成立していることを報告いたします。

議長

ただいまの事務局からの報告どおり、本日の運営審議会は有効に成立しておりますので、これより次第に沿って進めてまいります。

なお、本日の議事録署名人につきましては、____委員と____委員のお二人にお願いいたします。

それでは、議事に入ります。本日御審議いただく案件は、(1)令和4年度吉沢市民センター事業実施状況について、(2)令和4年度吉沢市民センター利用状況について、(3)令和5年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について、(4)令和5年度吉沢市民センター定期講座募集要項(案)について、(5)その他についてです。

まず、(1)令和4年度吉沢市民センター事業実施状況について、事務局から説明をいただきたいと思っております。よろしく申し上げます。

執行機関

それでは報告させていただきます。(資料に基づき説明)

定期講座関係ですが、14クラブの中で、年度当初の申込人数を載せております。今年度は年間を通して開催することができました。

一般教養講座の寿大学教養セミナーは、年4回実施しました。人数も20名以上参加しているところがほとんどでした。コロナウイルスの関係で人数は若干少なめでした。

女性教養セミナーは年3回行いました。移動学習は比較的に近いところで学習してきました。久々の多人数の事業という事で楽しんでおられました。

ワイワイ学園は、書道教室と絵画教室を行いました。夏休み以降の展覧会において、入賞するなど優秀な成績を収めたお子様もいます。

家庭教育強化事業も3回実施しました。15組限定で行いましたが、親子のふれあいや、家庭教育についての重要事項を学んだと思っております。ベビーマッサージが高評価だったので、家庭教育支援事業にて追加で開催しました。

次に成人教育事業という事で、今年度農業行政からの補助を利用して米粉料理教室を開催いたしました。調理室を利用するという事で、4卓ありますが1卓4人で実施させていただきました。

2月25・26日は悠悠サロンフェスティバルを行いました。

東部ブロック好文塾ですが、6つの市民センターの職員と、みと好文カレッジの職員が講座の企画・実施をしました。

4 ページの吉沢地区の主な事業ですが、自治連合会や体育協会などの事業を載せております。

9 月に行いました水戸市の学区対抗お父さんソフトボール大会ですが、吉沢のチームが優勝しました。

吉沢地区市民運動会ですが、コロナウイルスの関係で反対の意見もありましたが、対策を講じて、係員が十分注意しながら行いました。開催時間も午前中に終了できるように、改善改革を行いました。おおよそ 1,200 人の参加がありました。

空き缶回収ですが、今年度は吉沢地区クリーン作戦という名称で行いました。今年度より各家庭から市民センターまでの道のりの中で空き缶やごみを拾っていただき、市民センターで回収するというような形態に変えて行いました。100 名程度の参加がありました。

以上です。

議長 　　ただいま事務局から「令和 4 年度吉沢市民センター事業実施状況について」説明がありましたが、これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いします。

委員 　　色々な事業を行っていますが、講師の方に謝礼はお支払いしているのでしょうか。

執行機関 　　定期講座は受講者負担なのでクラブの会員が会費の中から講師にお支払いしております。一般教養座に関しましては、水戸市から配分された予算の中で謝礼をお支払いしております。

委員 　　わかりました。ありがとうございます。

委員 　　今年度はバレーボールの参加はなしですか。

議長 　　ありませんでした。
質問等ございませんか。特にないようでしたら、議題の（1）につきましては、以上でよろしいですか。

※異議なしの声

議長 　　それでは、次に、（2）の「令和 4 年度吉沢市民センター利用状況について」でございしますが、事務局から説明をいただきたいと思います。よろしくをお願いします。

執行機関 　　それでは、報告させていただきます。（資料に基づき説明）
昨年度の利用者は約 7,400 人でした。今年度は 2 月末で約 11,000 人の利用がありました。令和 4 年度は徐々に利用者が増えてきています。

議長 　　ただいま事務局から「令和 4 年度吉沢市民センター利用状況について」説明がありましたが、これにつきまして何か御質問等ございましたらお願いします。

質問等ございませんか。特にないようでしたら、議題（２）につきましては、以上でよろしいですか。

※異議なしの声

議長 それでは、次に、（３）の「令和５年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について」でございますが、事務局から説明をいただきたいと思っております。よろしくお願ひします。

執行機関 それでは、説明させていただきます。（資料に基づき説明）
定期講座につきましては、３月１５日号の市報と一緒に配布したいと思っております。５月から３月まで実施予定です。現在１４クラブありますが、悠悠サロンフェスティバルの展示部門を見ると少ない状況に陥っております。今後、展示部門の講座を企画検討していきたいと考えております。今現在クラブ関係を盛んにやっておられるサークル等ございますので、そういったところの指導を協議相談しているところです。

議長 ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター事業計画並びに関連事業について」説明がありましたが、これにつきまして、何か御質問等ございましたらお願ひします。

質問等ございませんか。特にないようでしたら、議題（３）につきましては、以上でよろしいですか。

※異議なしの声

議長 それでは、次に、（４）の「令和５年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）について」でございますが、事務局から説明をいただきたいと思っております。よろしくお願ひします。

執行機関 それでは、説明させていただきます。（資料に基づき説明）

議長 ただいま事務局から「令和５年度吉沢市民センター定期講座募集要項（案）について」説明がありましたが、これにつきまして、何か御質問等ございましたら、お願ひします。

質問等ございませんか。特にないようでしたら、議題（４）につきましては、以上でよろしいですか。

※異議なしの声

議長 それでは、次に、（５）の「その他」でございますが、事務局から説明をいただきたいと思っております。よろしくお願ひします。

執行機関 令和5年4月1日から市民センターの管理につきまして、長年夜間祝日等における管理人をお願いしておりました。ところが最近高齢化と毎日による負担から、担当いただく方が徐々に難しくなっている状況です。既にキーボックスによる鍵の管理をしている市民センターも数か所ございます。当市民センターでも、12月より事前周知しておりました。この文書を配布して、2月と3月はテスト期間という事で、キーボックスを使用させていただいております。4月からは管理人制度が廃止されて、完全にキーボックスになります。暗証番号がありますが、施設の使用許可書を発行するときに番号を教える形になります。今のところ苦情はございませんので、皆さんに御理解御協力をいただいているのかなと思います。

議長 ただいま事務局から「その他」の説明がありましたが、これにつきまして、何か御質問等ございましたらお願いします。

委員 育成会で、夜間利用させていただいております。玄関の電気ですが、つけて帰るのか消して帰るのかどちらが正しいのでしょうか。

執行機関 外灯はつけて帰ってくださいとスイッチの所に貼紙があります。暗くしてしまうとキーボックスが見えづらいと思います。

委員 わかりました。明日の会議で皆に伝えます。

委員 門扉は閉めて帰りますか。

執行機関 ここは避難所に指定されておまして、門扉の開閉がスムーズにできない方もいらっしゃると思いますので、門扉は開けたままでお願いします。

この近くに大雨の時冠水する場所もあり、その時に駐車場を貸してほしいという住民の声もあります。

委員 キーボックスの暗証番号は変わりますか。

執行機関 月ごとに変えております。

委員 変えた場合は連絡くれるのですか。

執行機関 使用許可書を出すときに許可書に記入します。

委員 私は楽しい童謡クラブに所属しており、ここに来るのをとても楽しみにしております。先ほどのお話にもありましたが、この地区には75歳以上の方も多いため、この市民センターを利用し、お年寄りに元気になってほしいと思っております。吉沢地区は、これから人口が増えると思います。

集会室を利用させていただいておりますが、コロナ対策という事で、30分ごとに換気しております。窓のレバーが5箇所くらい欠けていて開けられないところがあります。窓が開きにくいところもあります。修理していただくと助かります。

あと集会室のイスですが、収納台に入りきらずにはみ出ています。イスも古い物があり、新しいイスの取り合いになってしまいます。片付ける時も収納台に入らないので綺麗に片づけができません。古いイスは処分してもいいのではないのでしょうか。点検や処分は各団体にお任せするというのはどうでしょうか。私も喜んでお手伝いさせていただきます。窓の修理はできないので、事務局の方でメンテナンスをお願いしたいです。

委員 私もいきいき健康クラブで集会室を利用しますが、窓のレバーは気になっていました。

執行機関 去年あたりから要望はしております。施設等は長寿命化工事をして、長く使えるようにするという方針になっております。窓と畳とふすまについては、順次要望してまいります。イスは順次点検して使用できないものは処分していきたいと思えます。

委員 その時は、ぜひお手伝いしてください。
楽しい童謡クラブですが、30人の定員なので、希望していても入れない方がいます。駐車場も狭いので、定員を増やしてしまうと窓口の方を利用する方の駐車場が無くなってしまいます。市の出先機関なので本来ならば窓口の方が優先されるべきだと思います。市民センターは避難所にもなっており、車で避難してくる方も多いためです。今の駐車場の倍の広さの駐車場は必要だと思います。千波市民センターは、建て替えて駐車場も広くなりました。今度は吉沢市民センターの番だと思います。駐車場を拡張して、少なくとも50～60台位は駐車できるようにすれば、地域の市民センターとしての機能がますます活発に円滑になるのではないかと思います。駐車場が広くなれば会員も増やせますが、今現在、見学に来てもらっても断っている状況です。

委員 これは駐車場の問題で断っているのですか。

委員 定員は30名とのことで、童謡クラブに3年待ってやっと入れたという方がいます。ここ一番のネックは駐車場問題だと思います。順番があるのでしょうけど、車で来て入れない、新しい人を受け入れられないのでは、意味がありません。市民センターに来て、体操や歌など歌って皆さんに健康寿命を延ばしてほしいと思っています。

執行機関 先程のお話で、定員30名とありましたが、令和4年度は童謡クラブを2部制にして募集をしましたが、人数が集まらなくて、1つにしました。現在まだコロナウイルスが終息しておりませんので、とりあえず令和4年度は定員30名にしました。当面

コロナが落ち着くまでは、童謡クラブなどで集会室を利用する場合でも、30名まででお願いしたいと思います。

委員　　もうすぐ卒業式ですが、小学校での卒業式のマスク着用はどのようにするのですか。

委員　　今のところは、保護者・来賓は着用です。子どもたちはマスクなし可で、歌う時は着用する予定でいます。卒業生もマスクなしですが、マスクをしたいという生徒は着用可です。保護者や生徒の判断にお任せしたいと思います。

委員　　ありがとうございました。

委員　　今年度は学校の増築があり、家庭科室が使えなくなっており、市民センターの調理室をお借りして調理実習を行いました。子どもたちも学校の外に出ることができ、1年間の振り返りの中に「市民センターで調理実習が出来たことがとてもいい経験だった。」という声がありました。地域の市民センターがあっよかったなと思い、学校の方からお礼を申し上げたいと思います。ありがとうございました。

議長　　他に質問等ございませんか。特にないようでしたら、議題（5）につきましては、以上でよろしいですか。

※異議なしの声

議長　　それでは、他にないようであれば、本日の議題につきましては、全て終了いたしましたので、議長の役を解かせていただきたいと思います。委員の皆様には、慎重なる御審議、御意見をいただきまして、誠にありがとうございました。

執行機関　　会長、ありがとうございました。

また、委員の皆様方にも、長時間にわたり貴重な御意見等いただきまして、誠にありがとうございました。

以上をもちまして「令和4年度第2回吉沢市民センター運営審議会」を終了させていただきます。

なお、令和5年度第1回の運営審議会は、6月下旬頃を予定していますので、よろしく願いいたします。